
  Protokoll der SCI- Badminton - Spartenversammlung  2017 

Am 17.05.2017 um 19.00 Uhr fand die diesjährige Versammlung der Badmintonsparte in den 

Räumlichkeiten der SCI-Geschäftsstelle im Park- Fitness statt. 

Nachfolgend halte ich Folgendes stichpunktartig fest: 

1. Begrüßung und Rückschau auf die Saison 2016/2017 durch Ines Weidt: 

 Ein großes Dankeschön für ihre Arbeit, Mühe und Zeit geht an alle, die sich in irgendeiner Form 

für die Sparte und unseren Sport engagieren, sei es als Helfer bei Events, Übungsleiter, 

Organisatoren etc.  Besonderer Dank an Olaf Krebs, Reimer von Leesen und Sven Winkler für 

ihre Arbeit und ihre Zeit, die sie in unsere Sparte investieren, sowie Frank Kossiski für seine 

Bemühungen rund um unsere Website und an Heiko Schulz für das zweite Jahr gelungene 

Berichterstattung in der Zeitung. 

 Am Punktspielbetrieb haben wir mit 4 Mannschaften im Erwachsenenbereich teilgenommen. 

 Die Ereignisse des Badmintonjahres, die Zeitrechnung beginnt mit der Spartenversammlung im 

Mai 2016: 

Mai 2016: Paul Schuldt und Baschi Remus erzielen gute Ergebnisse auf dem VictorJuniorCup 

in Hamburg. 

Mai 2016: Wir haben einen Stand auf dem Kindertag auf den Malzmüllerwiesen, bei dem sich 

alle Sparten des SCI präsentieren (sollen). Der Spieleparcours für die Kids hatte viel Zulauf, 

obwohl es wirklich wahnsinnig heiß war. 

Mai 2016: Auf dem Verbandstag des KBV West wird Olaf Krebs für seine langjährige Tätigkeit 

als Jugendwart geehrt – und nimmt seinen Hut. Die Mannschaft SCI U 15 II wird als Meister 

geehrt. 

Juni 2016: Paul Schuldt gewinnt gemeinsam mit Jan Andres aus Kremperheide den Pinnau 

Cup im HD, Sina Lindemann wird mit Jonas Hecht (ebenfalls Kremperheide) 2. im Mixed. 

Juli 2016: Die 1. Mannschaft geht auf ihre Sause. In diesem Jahr ging es zum Bellyboatfahren 

nach Hamburg. 

Juli 2016: Svenja Krebs und Anna Schemainda werden nach Australien bzw. Neuseeland 

verabschiedet. 

Juli 2016: Das Helferevent, mit dem sich die 1. Mannschaft bei ihren Helfern bedankt, findet in 

Wilster auf den Beachvolleyballfeldern statt. Dort wird in lustigen Spielen um die 

Beachmeisterschaft gerungen. 

September 2016: Eine große Horde SCI-ler fährt nach Kappeln zu den Ostsee-XB-Open. Frank 

Kossiski und Paul Schuldt werden 1. im HD der C-Klasse. Sonja Soltwisch wird mit Anne Hebel 

2. im DD der A-Klasse. Weiterhin erreichen wir 3x das Viertelfinale und 7 x das Achtelfinale. 

September 2016: Wir richten in der Gutenberghalle die 1. Landesrangliste aus. Die 

Schiedsrichteranwärter bemühen sich an diesem Tag um ihre Lizenzen. Die SCI- Platzierungen: 

1. Platz DD: Sonja Soltwisch/Dagmar Thams, 2. Platz Mixed: Sonja Soltwisch/Baschi Remus, 

4.Platz Mixed: Malte Blohm/Sabrina Temme, 4. Platz HD: Heiko Schulz/Baschi Remus, 4. Platz 

HE: Malte Blohm 

September 2016: Wir richten die Jugendkreismeisterschaft in der Gutenberghalle aus, da von 

34 Teilnehmern 25 aus dem SCI kommen, ist es eher eine offene Vereinsmeisterschaft. 

Oktober 2016: Auf der offenen Kreisrangliste in Kiel erreicht Paul Schuldt einen 3. Platz im HE 

und einen 5. im Herrendoppel. 

November 2016: Auf den Jugendlandesmeisterschaften in Schafflund erzielen wir gute 

Ergebnisse. 

Dezember 2016: Auf der LM in Altenholz erzielen Malte Blohm/Sabrina Temme einen 7. Platz 

im Mixed, Malte einen 11. Platz im HE, Baschi Remus einen 9. Platz im HE und Baschi 

Remus/Claas Lantau einen 7. Platz im HD. 

Januar 2017: Baschi Remus nimmt an den Norddeutschen Meisterschaften in Berlin teil. 



Januar 2017: Zum Jahresstartschussevent in Münsterdorf besucht uns der ehemalige 

Nationalspieler Sven-Eric Kastens und bringt Jung und Alt zum Schwitzen. Die anschließende 

Weihnachtsfeier wird von der 2. Mannschaft ausgerichtet. 

Februar 2017: Auf der LEM der Oldies wird Sonja Soltwisch 1. im DE O 30 und mit Malte Blohm 

3. im Mixed, Malte wird 3. im HE und HD O35, Dagmar Thams wird 2. im DE O40, Heiko Schulz 

wird 3. im HE  und HD O50. 

Februar 2017: Unter Pauls Fittichen wird das Team der KKS, bestehend aus lauter SCI 

Jugendlichen, beim Landesentscheid Jugend trainiert für Olympia das drittbeste Team des 

Landes. 

März 2017: Olaf Krebs fährt mit 16 Jugendlichen nach Ikast. Erreicht werden drei 1. Plätze, zwei 

2. Plätze und vier 3. Plätze. 

März 2017: Baschi Remus und Claas Lantau nehmen an der NDEM U 22 teil. 

März 2017: Das Saisonfinale der 1. Mannschaft findet vor 280 Zuschauern statt. Im Anschluss 

an das Spiel gegen den TSV Kremperheide wird die Meisterschaft der Landesliga entsprechend 

gefeiert. 

April 2017: Auf der NDEM der Oldies erreicht Heiko Schulz den 2. Platz im HD O50 und 

Dagmar Thams wird 3. im DD und DE. 

April 2017: Auf dem Verbandstag des SHBV wird das Landesligateam für den Meistertitel 

geehrt.  

Mai 2017: Auf dem Verbandstag des KBV West wird die 2. Mannschaft für den Meistertitel in 

der Kreisliga geehrt.  

 

2. Rückschau auf die Saison 2016/2017 der Mannschaftsführer und des Jugendwartes 

 Da Olaf berufsbedingt abwesend ist, berichtet Reimer über das Desaster, dass es keine 

Jugendpunktrunde gegeben hat. Er stellt die zahlreichen guten Turnierergebnisse auf 

Kreis-, Bezirks- und Landesebene sowie aus Ikast und vom FloraCup vor. 

BEM: 2. Plätze erreichten:  ME U11 Carlotta, JD U11 Jannis + Johannes, MD U15 

Johanna + Katarina, JD U17 Till Max + Juliu 

  Dritte Plätze: ME U11 Melina, MX U17 Marike + Till Max, JD U17 Nils + Christian 

LEM: fünfter Platz Jannis im Einzel, sechster Platz Carlotta im Einzel, sechster Platz  
Carlotta + Melina im Doppel 
 
BRL: 1. Plätze:JD U15B Platz Jan Bartschat + Vincent Glenz-Brencker, ME U17B Karlotta  

Färber 

        2. Plätze für den SC: ME U15b Annika Milde, JD U11 Jannis + Tino, JD U17 Christian 
Johannsen + Julius Röttger, MX U15B Annika Milde + Adrian Nagel, MD U17 
B Sarah Eichert + Karlotta Färber, MD U13 Melina Heidemann + Carlotta von 
Leesen 

        3.Plätze: JE U11B Tino, JE U15 B Vincent Glenz-Brencker, JE U11 Yannis Plath, ME 
U11 Melina Heidemann, MD U17B Ina Marie Harder + Melissa Mayer 

ISI Cup Ikast:  1.Platz: Dameneinzel U15D Annika Milde, Damendoppel U15D Annika  

Milde - Tokessa Hamann, Herrendoppel U17C Julius Röttger – Till Max 

Eckroth 

   2.Platz: Herreneinzel U17CTill Max Eckroth, Dameneinzel U15D Tokessa 

Hamann (TSV Lola), Damendoppel U15C Katarina und Johanna Erdtmann 

   3.Platz: Dameneinzel U15C Johanna Erdtmann, Dameneinzel U15 Katarina 

Erdtmann, Mädchendoppel U11C Carlotta v. Leesen – Melina Heidemann, 

Jungendoppel U9D Tino v. Leesen – Jannis Plath 

 



 Sven Winkler berichtet von der Saison der 4. Mannschaft, die mit einem 7. Platz endet. Bei 

den Herren sind insgesamt 13 Personen zum Einsatz gekommen. 

 Jörg Sievers berichtet von der Saison der 3. Mannschaft, die als Aufsteiger einen guten 5. 

Rang erspielen konnte. Er führt einige Statistiken an und kann Sven mit der Anzahl 

eingesetzter Herren mit einer Zahl von 16 noch übertrumpfen. 

 Paul Schuldt berichtet über den Saisonverlauf der 2. Mannschaft, die sich sehr schnell mit 

den Teams vom EBC und Barmstedter MTV an die Tabellenspitze absetzte. Im Rennen 

um den Titel blieb allerdings Pauls Team siegreich und ist damit in die Bezirksklasse 

aufgestiegen. 

 Sonja Soltwisch berichtet für die 1. Mannschaft von einem klaren Durchmarsch zum 

Meistertitel. Lediglich in Gettorf mussten Punkte abgegeben werden. Malte Blohm ist der 

erfolgreichste Spieler der Landesliga, ihm folgen aber zahlreiche weitere SCI-Akteure. 

Sonja bedankt sich für die Unterstützung der Zuschauer bei Heim- und Auswärtsspielen. 

 

3. Wahlen: In ihre Ämter wiedergewählt bzw. neu gewählt wurden: 

a) Gerätewart    Jörg Sievers 

b) Jugendwart    Olaf Krebs 

c) Pressewart/in   Jens Leverkühne 

d) Sportwart    Reimer von Leesen, Sven Winkler 

e) stellvertr. Abteilungsleiter  Olaf Krebs 

f) Abteilungsleiterin   Ines Weidt 

 

4. Punktspielbetrieb Jugend in der kommenden Saison 
Zum jetzigen Zeitpunkt ist nicht absehbar, ob es im KBV West eine Jugendpunktspielrunde 

geben wird. Um unseren Jugendlichen aber Punktspiele zu ermöglichen, hat Olaf Kontakt zur 

Jugendwartin des KBV Kiel aufgenommen und dort und auf der Bezirksjugendversammlung 

gebeten, dass wir dort mitspielen dürfen. Wir dürfen – und werden vermutlich mit 2 

Mannschaften im KBV Kiel starten. Olaf wird eventuell die Staffelleitung der U15er dort 

übernehmen, obwohl wir in dieser Altersklasse im Jugendbereich am schwächsten aufgestellt 

sind. In welchen Altersklassen gestartet dort gestartet wird, werden Olaf und Reimer 

miteinander besprechen. Sollte es einen Punktspielbetrieb im KBV West geben, haben wir 

noch genügend Jugendliche „übrig“, um hier auch noch Teams antreten zu lassen. Es wird für 

die Vereine des KBV West eine Zusammenkunft der Jugendvertreter geben, auf der alle 

Möglichkeiten besprochen und ausgelotet werden. 

5. Trainerausbildung und Training für Erwachsene und Jugend 

 Was Trainer und Übungsleiter angeht, sind wir gut aufgestellt.  

 Durch Sonja konnten wir endlich wieder ein Trainingsangebot für Erwachsene 
schaffen. Zurzeit wird dieses Angebot aber von immer weniger Personen genutzt, so 
dass Sonja überlegt, es beispielsweise auf einen anderen Tag (Mittwoch, 
Wellenkamp) umzulegen. Bis zu den Sommerferien bleibt alles, wie es ist, dann wird 
weiter überlegt. 

 Wer sich selbst zum Trainer ausbilden lassen möchte, darf uns gern ansprechen. 

 Sollte es weitere Ideen und Wünsche geben, bitte jederzeit jemanden aus der  
Führungsriege ansprechen. 

 
 

6. Termine 

 21.5: Kindertag auf den Malzmüllerwiesen: Geplant ist ein fast identisches Programm wie 
im vergangenen Jahr. 

 17./18. 6. Turnier: Stockelsdorfer Doppelcup 

 23.6.: Sommerfest des SCI, zu dem alle Trainer, Übungsleiter und Spartenverantwortlichen 
eingeladen sind 

 24.6.: Breitensport Schleifchenturnier in Rendsburg 

 1. Juli: Helferevent 



 1.-3.9. Ostsee-XB-open in Kappeln: Theresa nimmt dafür Meldungen entgegen. 

 9./10.9.: 1. Landesrangliste 

 29.12. (Freitag): Jahresabschlussevent in Münsterdorf. Die 1. Mannschaft wird ausgelost, 
den vergnüglichen Teil auszurichten. 

 19.5. 18: Störlauf 
 

 
7. Mannschaftsbesprechung 

Reimer fasste die Ergebnisse der „Wunschzettel“ zusammen und erstellte eine 
Mannschaftsplanung als Diskussionsgrundlage. Die Anwesenden einigten sich darauf, wieder 
mit 4 Mannschaften im Erwachsenenbereich zu starten. 
Über die Zusammensetzungen der Mannschaften wurde kurz diskutiert. Es müssen noch 
Herren verteilt werden, es wird noch auf Rückmeldung von Spielern gewartet. Vermutlich wird 
Hannah Paustian als 3. Dame die 1. Mannschaft verstärken. 
 

8. Verschiedenes: 
 Frank hat sich darum bemüht, dass wir ein Länderspiel ausrichten dürfen. Finnland sollte 

der Gegner sein.  Allerdings haben sich die finnischen Spieler mit ihrem Verband angelegt, 

so dass das Spiel nicht zustande kommt. 

 Olaf hat die Idee ein Jugendturnier auszurichten, sollte es auf KBV West Ebene auch keine 

Jugendturniere geben. Zunächst war dafür der 23.9. im Gespräch, inzwischen ist eher im 

November  angedacht. 

 Wenn wir die Sporthalle bekommen, werden wir am 21.1.18 die Kreismeisterschaft der 

Senioren ausrichten. 

 Schiedsrichter: Die gute Nachricht: Horst Köster wird für uns den Schiedsrichter für das 

Landesligateam machen, so dass wir hier endlich kein Strafgeld mehr zahlen müssen. 

Trotzdem brauchen wir noch einen Schiedsrichter, und zwar auf Bezirksebene, da ja die 2. 

Mannschaft aufgestiegen ist. Am einfachsten wäre ein Regelkundiger, der an einem Tag 

seinen Schein aufpimpt. Freiwillige vor!! 

 Wir haben zu dieser Saison die Anfangszeiten der Punktspiele verändert, was zu einer 

deutlichen Verbesserung im Vergleich zum Vorjahr geführt. Alle Mannschaften sehen als 

Gewinn an, gleichzeitig mit einem oder zwei Teams in Wellenkamp zu spielen.  

 Die WhatsApp- Gruppen „Spieler des SCI“ und „Fans des SCI“ haben sich etabliert und 

halten sich für so viele beteiligte Personen gut an die „Funkdisziplin“. Frank bittet darum, 

nicht in den Gruppen nachzufragen, wer zum Training kommt. Es sind eigentlich immer 

genug Leute da und wenn sich dann niemand zurückmeldet, fahren einige vielleicht schon 

gar nicht mehr los, obwohl genug Leute zum Spielen da sind. Baschi bittet darum, nicht 

mehr für den SCI aktive Spieler aus der Gruppe „Spieler“ zu entfernen. 

 Ines hat die News auf der SCI-Hauptseite mit Beiträgen gefüttert und bittet in diesem 

Zusammenhang um kurze Benachrichtigungen, wenn es z.B. Berichte auf unsere Website 

gibt, die nicht direkt Punktspielbetrieb oder Turniere betreffen. 

 Wir werden versuchen, Gelder zu bekommen, um eine Ballmaschine für das Training 

anzuschaffen. 

 Paul hat etwas ausgetüftelt, um all unsere Badmintontermine besser und schneller zu 

koordinieren. Er hat eine App für das Smartphone aufgetan, die viele Möglichkeiten bietet, 

die Termine aller Mannschaften zu koordinieren. Er wird von der Versammlung beauftragt, 

diese App für uns zur kommenden Saison nutzbar zu machen. 

 Für Auf- und Abbau gilt: jeder kann und soll mit anpacken! 

 Wir wollen gern neue Spielkleidung für alle Mannschaften anschaffen. Da die Victor-

Kollektion schon wieder kein Highlight ist, bringt Claas die Firma Forza (Burkhard Born in 

Zusammenarbeit mit Nordsport) ins Spiel. Die Konditionen für Bekleidung für uns sind bei 

beiden Firmen ungefähr gleich, was Ermäßigungen etc. angeht. Forza bietet deutlich mehr 

Auswahl an, auch eine Zusammenarbeit für Tombola- und Turnierpreise. Ein Wechsel 

würde massive Veränderungen in der jahrelangen Zusammenarbeit mit Victor bedeuten. 



Victor unterstützt uns seit Jahren auch mit sehr viel „Drumherum“, z.B. mit Spielgeräten 

(Federballtorwand usw.) zum Kindertag, Banden für Punktspiele etc. Es wird rege 

diskutiert. Die Diskussion und ein Stimmungsbild ergeben, dass noch viele Fragen offen 

sind und viele Infos fehlen, so dass zum jetzigen Zeitpunkt keine verantwortungsvolle 

Entscheidung getroffen werden kann. Es werden mit Burkhard Born (Forza) und Andreas 

Sievers (Victor) Gespräche geführt werden. 

 SHBV-Reform: Auf dem Verbandstag 2016 gab es die Idee zu einer Gebietsreform, um 

den Punktspielbetrieb besser zu gestalten. In der zugehörigen Arbeitsgruppe wurde vieles 

überlegt und beguckt, übergreifend wurde festgestellt, dass man den Punktspielbetrieb gar 

nicht losgelöst von allen weiteren Strukturen des Sports und Verbands und von allen 

Entwicklungen (sinkende Mitgliederzahlen und damit weniger Mannschaften im 

Punktspielbetrieb, Kreisverbände ohne Jugendpunktspielbetrieb etc..) betrachten kann. 

Und dass man sich nach den Ursachen umsehen und etwas gegen negative 

Entwicklungen tun muss. Daher wurden auf dem Verbandstag 2017  Vorschläge zur 

Abstimmung gebracht, wie umfassend die Arbeitsgruppe Verbandsreform tätig werden soll. 

Der Verbandstag entschied sich für Vorschlag 5, eine umfassende Durchleuchtung 

sämtlicher Gegebenheiten/Ursachen, auf deren Basis eine Zukunftsperspektive 

vorgeschlagen werden soll. Dies ist der Vorschlag, der am zeitaufwändigsten ist und am 

meisten Menpower erfordern wird, gleichzeitig aber nötig ist, um den negativen 

Entwicklungen in unserem Sport etwas entgegenzusetzen. Dies ist kein Vorschlag den 

diese Arbeitsgruppe allein verwirklichen kann. Alle Vereine sind eindringlich dazu 

angehalten, sich beteiligen. Dies kann zum Beispiel durch eine einmalige Teilnahme an 

einer Arbeitsgruppe oder einem Workshop sein. Dafür wird es auf der Homepage des 

SHBV ein Tool geben, über das man sich anmelden kann. Sobald es weitere Infos gibt, 

wird Ines diese weiterleiten. Wer dann interessiert ist, etwas beisteuern kann, geht dann 

bitte da hin. Es sind in unserer Sparte so viele unterschiedliche Kompetenzen vorhanden, 

die können und sollten wir an dieser Stelle nutzen, um etwas für die Weiterentwicklung 

unseres Sports zu tun. 
 

 

 

 
Hohenaspe, den 23.05.17       Ines Weidt 

 
 

 
 

 

 

 

  

 

 

 


